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5 670 
ĦетераıоĦ Выксунского 
металлургического завода 
получат к юбилею предприĿтиĿ 
радиоприемники� Первые подарки 
пенсионерам на днĿĵ вручил 
Āлександр āарыков
 управлĿюĹий 
директор ВМЗ�

Металл
в ȲиǵраǶ

ПАРТНЕРСТВО

Анна Андреева
Москва

Международный горно-металлургический 
саммит 2017 года провели ОМК и SAP.

Саммит, посвященный развитию циф-
ровых технологий в горно-металлургиче-
ской отрасли, прошел 13–14 сентября в 
Москве и Выксе. В первый день предста-
вители крупнейших компаний, включая 
ОМК, «Северсталь» и «Евраз», обменива-
лись опытом в столице, обсуждая иннова-
ции и ИТ-проекты, которые применяют-
ся при организации бизнес-процессов на 
предприятиях.

– Объединенная металлургическая ком-
пания – один из ярких примеров цифрово-
го лидерства в металлургии. Мы давно ра-
ботаем вместе, достигли больших успехов 
в автоматизации и в инновациях – и мы 
рады, что сотрудничаем не только на этом 
мероприятии, но и в целом, – отметил Па-
вел Гонтарев, генеральный директор под-
разделения SAP в СНГ (на фото).

Алексей Митенков, директор по инфор-
мационным технологиям и интеллекту-
альным системам защиты ОМК, расска-
зал о лабораториях Big Data и Agile, единой 
MES-системе, которая внедряется сегод-
ня на ВМЗ, и других проектах компании. 
А увидеть, как «цифра» внедряется в произ-
водство, участники саммита смогли 14 сен-
тября во время рабочей поездки в Выксу. 
На металлургический завод отправились 
более 60 руководителей ИТ-направлений 
предприятий отрасли.
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ЦИФРА

Звезǥ не виǥатȸ
Ċакие светила восĵодĿт на вашем 
небосклоне�

ǅ ело звезды – гореть, осве-
щать путь, согревать. Пом-
ните Данко Максима Горь-

кого? Или возьмем реального пер-
сонажа – Николу Теслу. Ни семьи, 
ни кола, ни двора… Ничего, кро-
ме дела, которое служит нам по 
сей день. Нет, свои изыскания он 
вряд ли именно для нас проводил, 
конечно. Скорее, для собственно-
го удовольствия. Но как хорошо 
получилось: умудрился в прямом 
и переносном смысле осветить 
дорогу всему человечеству. А вот, 
например, ребенку до всего чело-
вечества дела нет. Особенно ког-
да болит живот или хочется мо-
роженого. Тут уместнее говорить 
об иных звездах: мамах и папах. А 
уж кто для мам и пап самая яркая 
звезда – и так понятно.

Часто мы созерцаем и других 
звезд. Иногда эти звезды ведут се-
бя не лучшим образом: употребля-
ют нелегальные вещества, а под их 
воздействием учиняют формен-
ное безобразие… При этом оста-
ются звездами. А обществен-
ности в равной степени ин-
тересны и их творчество, 
и их безобразия. Впрочем, 
справедливости ради надо 
сказать: многие звезды более 
дисциплинированы и держат себя 
в рамках приличий. Я не против 
таких звезд. Некоторых мы особо и 
не спрашивали, хотят ли они быть 
звездами. Просто росли на их пес-
нях, книгах… А потом вспомни-
ли, что были такие люди, которые 
часть себя отдали другим. 

Звездность измеряется време-
нем. Я теряюсь в догадках, кто 
изобрел колесо. Может быть, раб, 

у которого не было имени и же-
лания трудиться, подтолкнул про-
гресс, облегчив себе жизнь. А мо-
жет быть, скучающий после сыт-
ного ужина и пресытившийся со-
зерцанием небесных светил ша-
ман от скуки обратил внимание 
на то, что круглое катится не в 
пример лучше квадратного. Да и 
важно ли это? Изобрели, и лад-
но. Огонь кто-то развел, письмен-
ность кто-то придумал, по возду-
ху летать кто-то сообразил, кровь 
переливать кто-то догадался… Ка-
кая разница, кто именно? Оста-
лось до писателей донести, что 
здесь и сейчас – это всего лишь ав-
торское право, а настоящая звезд-
ность – это когда никто не будет 
знать их имени, но все будут цити-
ровать.

А есть и вымышленные звезды. 
В их производстве особенно пре-
успели наши заокеанские товари-
щи. Умеют придумывать персона-
жей, на которых хочется быть по-
хожим, – молодцы! Один Бэтмен 
чего стоит. Поколения три как ми-
нимум на нем выросло. Тоже ведь 
в каком-то смысле освещает, ука-
зывает верный путь. Лично мне 
Бэтмен нравится. Особенно в ис-
полнении Майкла Китона. Но нра-
вится мне все же не Китон, а Бэт-
мен. Не актер, а герой. Кстати, ин-
тересно: как бы Сергей Безруков 
сыграл Бэтмена?

А главной нашей звезде по име-
ни Солнце нет дела до нашей зем-
ной суеты… Мы уже и жертвы ей 
приносили, и исследовали ее, и 
предсказания по ней делали. А она 
просто светит и греет. И даже тем 
светит и тех греет, кто ее не заме-
чает. Хорошо, когда есть настоя-
щие звезды, которым все равно, 
замечают их или нет. Таких звезд 
много. Вы их видите?

ЮЛИЯ
СИЗОВА

специалист по транспортной работе, 
ВМЗ

 Мне очень хочется попасть на 
спектакль Сергея Безрукова. Мне 
давно нравится этот актер по рабо-
там в кино. Сергей всегда играет 
людей волевых, с твердым характе-
ром, но при этом они у него получа-
ются душевными. Я много слышала 
о его работе в театре, хотелось бы 
увидеть постановку своими глаза-
ми. Нечасто в провинции выступа-
ют артисты, которых знает и любит 
вся страна. Надеюсь, представится 
такая возможность.

АЛЕКСАНДР
БРАТКОВ

слесарь КИПиА электросилового
цеха, ЧМЗ

 Конечно, если бы была машина 
времени, хотелось бы встретить 
Юрия Гагарина. Он первым увидел 
Землю из космоса! Хочу поговорить 
с Владимиром Путиным. Уверен на 
99,9 процента, что этого желают все 
жители России. Естественно, это не-
возможно, президента на всех не 
хватит. А из возможного – с Григори-
ем Лепсом. Для меня он бог на 
эстраде. А еще я бы с удовольствием 
побывал на концерте Иосифа Кобзо-
на или Льва Лещенко. 

РИШАТ
ВАЛИАХМЕТОВ

резчик труб и заготовок, АТЗ

 Не всех я смогу увидеть вжи-
вую. С удовольствием встретился 
бы с академиком Виктором Макее-
вым, исследователем Артуром Чи-
лингаровым, с генерал-полковни-
ком Михаилом Громовым. Очень 
много гениальных людей в России. 
Людей, которые посвятили жизнь 
служению Родине. К сожалению, 
о большинстве из таких людей-
легенд очень мало говорится. 
В Альметьевске, кстати, ни одна 
улица не носит имя ученого.

ГЛЕБ
ПЯТКОВ

инженер-конструктор, «Трубодеталь»

 Я играю в рок-группе. И очень 
хотел бы увидеть вживую отече-
ственную группу Franky. Мне импо-
нирует их стиль. Как они сами на-
зывают свой жанр – рэп-рок. 
«Франки» ворвались на россий-
скую сцену в 2013 году с абсолют-
ным хитом Hysteria. Потрясающий 
вокал на английском солиста Тара-
са Демчука и драйвовый рэп от Дэ-
на Хрущева сразу же покорили слу-
шателей. Кстати, Franky сильно схо-
жи с Linkin Park.

НАТАЛЬЯ
САФИНА

специалист учебного центра, БАЗ

 Я хотела бы увидеть Владимира 
Путина. Если бы мне представилась 
такая возможность, я бы с удоволь-
ствием послушала речь президента 
и даже задала бы ему вопросы. Вжи-
вую могло бы сложиться очень инте-
ресное и увлекательное общение с 
лидером огромной мировой держа-
вы. Я слышала, что Владимир Влади-
мирович сам очень ценит такое жи-
вое общение, поскольку оно дает 
ему почувствовать, чем реально жи-
вут и дышат люди.

 Кстати, интересно: как бы 
Сергей Безруков сыграл 
Бэтмена?

ǒȷǤраȺт и станȲуȺт
đергей āезруков
 Дмитрий Дюжев и Āндрис Лиепа приедут в Выксу 
на юбилей металлургического завода

ИСКУССТВО

Анна Андреева
Москва

Ǐ бъединенная металлургическая компа-
ния 12 сентября представила гастроль-
ный тур, который звезды театра и бале-

та проведут в Выксе. Выступления, посвященные 
юбилеям ВМЗ и ОМК, пройдут в рамках програм-
мы компании по формированию комфортной го-
родской среды в регионах присутствия.

В конце сентября труппа Московского губернско-
го театра покажет спектакли «Свадьба Кречинско-
го» (кстати, драматург Александр Сухово-Кобылин 
написал эту пьесу именно в Выксе), «Сирано де Бер-
жерак», «Нашла коса на камень» и музыкальную по-
становку «Фильм, фильм, фильм». На сцене ДК име-
ни Лепсе заводчане увидят Сергея Безрукова, Дмит-
рия Дюжева и других известных актеров.

– Артисту все время необходима энергетиче-
ская подпитка. У каждого театра в столице есть 
свои поклонники. Но проверять свое искусство 
на поклонниках – вещь неблагодарная, пото-
му что им нравится все, что ты делаешь, – гово-
рит Сергей Безруков, художественный руководи-
тель Московского губернского театра. – Главное 
в гаст ролях – посмотреть реакцию зрителей, ко-
торые на сцене тебя не видели еще ни разу. Услы-
шать их мнение. Искусство необходимо прове-

рять, иначе зачерствеешь и отдалишься от зрите-
ля. Артисту все время нужно движение.

А в начале октября перед металлургами высту-
пят артисты балета с классическими партиями в 
постановке Андриса Лиепы.

– Выкса – один из моих любимых городов. Если 
для Московского губернского театра это будут пер-
вые гастроли в городе, то мы с артистами Большо-
го и Мариинского театров уже бывали там, – рас-
сказывает Андрис Лиепа, режиссер и продюсер. – 
Артисты ждут эту поездку и настоящего, хорошего 
зрителя. Для тех, кто не был в театре, это будет от-
кровение, а для тех, кто любит балет, – отличный 
подарок от ОМК и от нас.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

НАТАЛЬЯ ЕРЕМИНА
председатель правления ОМК

 Чтобы быть успешными в нашей компании, 
сотрудники должны быть не только профессиона-
лами, но и высококультурными, образованными 
людьми. Для них, безусловно, важна комфортная 
окружающая обстановка, которая дает возмож-
ность развиваться интеллектуально и культурно. 
Одной из своих задач мы видим формирование и 
поддержание культурной и творческой среды в 
городах, где находятся наши предприятия.

! ПРОГРАММА ГАСТРОЛЕЙ АРТИСТОВ ТЕАТРА И БАЛЕТА, А ТАКЖЕ ДРУГИХ ПРАЗДНИЧНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ ОПУБЛИКОВАНА НА СТРАНИЦЕ 11.

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

ĳостаıоĦки 
Московского гуǢернского театра увидят 
Ǩрители в Выксе в дни праǨднования 
ȺǢилея ВМЗ и ǏМК.4
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КОРОТКО О РАЗНОМ

ǔǵа

ЗВАНИЕ    Глава Республики 
Башкортостан Рустэм Хамитов 
вручил отличившимся жителям 
региона государственные на-
грады. Орденами, почетными 
грамотами и званиями отмечены 
достижения 56 работников про-
мышленности, строительства, 
ЖКХ, лесного хозяйства и других 
отраслей, а также общественные 
и религиозные деятели. В число 
награжденных вошли представи-
тели Благовещенского арматур-
ного завода. Токарь объединенно-
го механосборочного цеха Галина 
Дудина и слесарь-инструменталь-
щик инструментального цеха 
№ 7 Сергей Попов удостоены зва-
ния «Заслуженный машинострои-
тель Республики Башкортостан.

ǘусовоǪ

ИНИЦИАТИВА    Команда Ларисы 
Аношиной, финалиста програм-
мы по развитию социального 
предпринимательства «Нач-
ни свое дело», завершила сбор 
средств на строительство при-
юта для бездомных животных. 
Пользователи краудфандинговой 
платформы «Планета.Ру» пожерт-
вовали на проект 435 тысяч ру-
блей. Финансирование инициа-
тивы взяли на себя 522 человека 
со всей страны. А самый большой 
взнос в общее дело – 380 тысяч 
рублей – сделал неизвестный ме-
ценат. Напомним, в 2016 году Ла-
риса Аношина получила от ОМК 
грант на открытие собственно-
го бизнеса – мини-гостиницы для 
животных.

ǘǦляǢинск

ВЕТЕРАНЫ    25 сентября завод 
«Трубодеталь» откроет двери для 
ветеранов. Экскурсия начнет-
ся в 15:00 от проходной заводо-
управления. Ветераны посетят 
сварочный участок 1.4, механи-
ческий участок 1.5, термо-прес-
совый участок 1.6, участок по 
тепло изоляции 3.3, цех по из-
готовлению блочно-модульных 
конструкций № 4 и участок по 
нанесению внутреннего антикор-
розийного покрытия 3.4. День от-
крытых дверей завершится чае-
питием. Записаться на экскурсию 
можно по 21 сентября по телефо-
нам: 216-02-70 (доб. 2610), 8-912-
323-53-97, а также по электронной 
почте: meshkova_oa@trubodetal.ru 
(Ольга Мешкова).

ǒуǨдалȸ

СЕРВИС    Участники сервисно-
го конкурса, который ежегод-
но проходит среди сотрудников 
«ОМК-ИТ» и «ОМК-ЦЕС», собра-
лись на форуме в Суздале. Здесь 
наградили лучших специалистов 
в 10 номинациях. А кроме тор-
жественной церемонии участни-
ков форума ждало мероприятие, 
направленное на сплочение ко-
манды. В этом году оно прошло 
в формате киносъемки. Каж-
дая команда должна была снять 
ролик в стиле немого филь-
ма на одну из тем, относящих-
ся к новым технологиям: мето-
дика agile, большие данные, ди-
зайн-мышление. Завершился фо-
рум экскурсией по историческим 
местам Суздаля.

ǎǦǵтǦкамск

ГОРОДКИ    Республиканские со-
ревнования по городошному 
спорту прошли в зачет спарта-
киады малых городов Республи-
ки Башкортостан. В Нефтекамск 
приехали представители разных 
населенных пунктов региона. 
Своих спортсменов на состязания 
делегировал и Благовещенск. Со-
ревнования проходили по круго-
вой системе. Как говорят очевид-
цы, игра оказалась интересной 
и напряженной. Команда из Бла-
говещенска, выбив больше всего 
фигур, заняла первое место. Кста-
ти, в составе сборной города вы-
ступал представитель арматурно-
го завода – мастер термообрубно-
го участка сталелитейного цеха 
№ 3 Алексей Самойлов.

ЦИФРА

РǦкорд �� ǢриǤад
Второй трубный цеĵ Выксунского металлургического завода 
добилсĿ максимальныĵ обĺемов производства и отгрузки за месĿц

РЕЗУЛЬТАТ

Анна Андреева
Выкса

Ǔ рубоэлектросварочный цех № 2 подвел 
итоги августа: в последний месяц ле-
та коллектив продемонстрировал самые 

высокие производственные результаты с мо-
мента запуска трех новых станов. Начальник 
цеха Евгений Залетин говорит, что рекорду спо-
собствовали два фактора: увеличение количе-
ства заказов из-за сезонного спроса и слажен-
ная работа ремонтного и технологического пер-
сонала. Добиться высоких результатов помог и 
новый режим работы с участием 12 бригад, на 
который цех перешел в середине июля (изна-
чально в подразделении трудились девять бри-
гад).

Коллектив поздравили руководители завода и 
компании.

– В августе ТЭСЦ-2 достиг наивысших пока-
зателей по производству и отгрузке, а также по 

важнейшим критериям эффективности – расход-
ному коэффициенту металла и выходу годного. 
Это отличные результаты, сопоставимые с про-
изводительностью даже больших по размеру це-
хов и достойные лучших предприятий мира, – от-
метил Анатолий Седых, председатель Совета ди-
ректоров ОМК.

Руководитель компании также напомнил, что 
в начале 2015 года во втором трубном цехе за-
вершилась масштабная модернизация. В подраз-
делении ввели в эксплуатацию три современных 
стана.

– И вот всего спустя без малого три года вы ед-
ва ли не каждый месяц обновляете рекорды. Так 
держать!  Очень рад, что под началом Евгения 
Владимировича удалось создать такой амбици-
озный, мотивированный и слаженный коллек-
тив, – добавил Анатолий Седых. – Вы молодцы! 
Желаю вам не останавливаться на достигнутом 
и продолжать совершенствовать производство! 
Новых успехов и побед! 

Как прогнозируют аналитики, интенсивная за-
грузка второго цеха ВМЗ сохранится и в ближай-
шие месяцы.

 Модернизация пошла цеху на пользу © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Производство ВМЗ попало в объективы журналистов региона
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǒами увидǦли
и друǤим ǰокаǧут
ĎМĊ инвестировала в производство ВМЗ 
десĿтки миллиардов рублей

ВСТРЕЧА

Светлана Башмакова
Выкса

Об этом узнали представи-
тели ведущих региональных и 
местных СМИ, которые накану-
не 260-летия ВМЗ приехали на 
предприятие. 

– За 15 лет ОМК вложила в 
выксунскую площадку свыше 
180 миллиардов рублей. Сегод-
ня на ВМЗ реализуется масштаб-
ная программа технического пе-
ревооружения и модернизации 
производства обсадных, насос но-
компрессорных и нефтегазопро-
водных труб стоимостью 40 мил-
лиардов рублей, – рассказал Алек-
сандр Барыков, управляющий 
директор Выксунского металлур-
гического завода.

Среди основных достижений 
предприятия за последние годы 
руководитель назвал рост инвес-
тиций в модернизацию обору-
дования и строительство новых 
мощностей. Журналисты так-
же узнали о разработках новых 
видов продукции, повышении 
энергоэффективности, постав-
ках выксунских инновационных 

колес Московскому метрополи-
тену и за рубеж. На промпло-
щадке представители СМИ уви-
дели производственную цепоч-
ку ВМЗ – от производства рулон-
ного проката до выпуска готовой 
трубы. Успели они побывать и в 
сталеплавильном цехе: уже в сле-
дующем году мартеновское про-
изводство будет закрыто.

– Эта технология выпуска ста-
ли объективно устарела и не мо-
жет больше обеспечивать конку-
рентоспособность колесной про-
дукции. Сейчас мы отрабатываем 
технологию с использованием не-
прерывнолитой стальной заготов-
ки завода «Уральская сталь», – от-
метил Александр Барыков.

По словам управляющего ди-
ректора, вывод устаревшего про-
изводства из эксплуатации по-
зволит существенно снизить на-
грузку на окружающую среду.

КСТАТИ

Александр Барыков рассказал 
региональным журналистам не 
только о производстве ВМЗ, но 
и о социальной политике заво-
да, направленной на развитие 
Выксы.

 ЦИФРА

78,8 % составил коĽĴĴициент ĽĴĴективного использованиĿ 
оборудованиĿ в ТĝđĖ-� в августе
 притом что 
планировалсĿ Ľтот показатель на уровне ��
���

12 ĥригаĨ 
постоянно раǢотаȺт
в труǢоȹлектросварочном 
ȲеǶе Ȇ � ВМЗ.
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ЦИФРА >60 ĳреĨĳриŃтиĭ
в �� городаǶ Ǒоссии исполȸǨуȺт 
программно-аппаратный комплекс 
Foreman.

ǒтанок� как дǦла�
đистема #LOBJ>K на «ВМЗ-Теĵно» будет следить за оборудованием

ТЕХНОЛОГИЯ

Александр Загребин
Выкса

ǎ а предприятии в тестовом режи-
ме запустили программно-аппа-
ратный комплекс, который спо-

собен собирать и анализировать данные о 
работе станков с числовым программным 
управлением. Это поможет сделать рабо-
ту оборудования более эффективной.

– Деловые партнеры из Санкт-Петер-
бурга предложили опробовать свою раз-
работку на нашем предприятии, – рас-
сказывает Илья Дзюб, менеджер отдела 
по стратегии и инвестициям «ВМЗ-Тех-
но». – На сегодняшний день система свя-
зана только с одним обрабатывающим 
центром. Кстати, большую помощь в 
подключении нам оказали специалисты 
«ОМК-ИТ», которые проложили инфор-
мационный мост между двумя комплек-
сами оборудования.

Система датчиков снимает показания 
непосредственно с информационных ка-
налов станка и передает их на собствен-
ный сервер, который анализирует дан-
ные. В дальнейшем результаты анализа 
помогут специалистам предприятия по-
нять, насколько эффективно использует-
ся оборудование, достаточно ли оно на-
дежно, хорошо ли справляется оператор 
со своими обязанностями... Кроме того, 
Foreman строго следит за учетом рабоче-
го времени, позволяя оператору трудить-
ся продуктивнее, а значит больше зараба-
тывать. 

Сама же система работает автоматиче-
ски: не нужно вручную вводить данные в 
компьютер обрабатывающего центра пе-
ред изготовлением детали. 

– Достаточно считать штрих-код скане-
ром, и умная техника поймет, какую де-
таль ей предстоит сейчас изготавливать, 
а также кто из операторов находится за 
пультом управления станка, – объяснил 
Алексей Власов, инженер по автоматиза-
ции «ВМЗ-Техно». – Визуальное кодиро-
вание также используется для занесения 

данных о вынужденных простоях, ава-
рийных ситуациях, подготовительных ра-
ботах. Система сама получит необходи-
мую информацию, не отвлекая никого от 
работы.

Тестирование комплекса на «ВМЗ-Тех-
но» называют первым шагом на пути к 
созданию системы прослеживаемости 

производства. Спустя три месяца специа-
листы предприятия сделают вывод о том, 
насколько такая система полезна и стоит 
ли инвестировать в ее приобретение. По-
ка же предварительный анализ получен-
ных данных показал, что технологиче-
ские процессы на «ВМЗ-Техно» выстроены 
весьма эффективно.

Ровно лǦǤло
čа участке труб с пенополиуретановым покрытием ВМЗ
испытали новые компоненты теплоизолĿционного слоĿ

ПАРТНЕРСТВО

Александр Загребин
Выкса

Несмотря на то что технология произ-
водства труб отработана, поставщики ма-
териалов рекомендуют свои перспектив-
ные разработки – а предприятие их опро-
бует на деле.

– Ради оптимизации затрат мы рассмат-
риваем предложения ведущих компаний – 
разработчиков трубных систем пенополи-
уретанов, – объясняет Александр Сорокин, 
главный специалист по нанесению пено-
полиуретанового покрытия ВМЗ. – На днях 
прошли испытания новой для нас системы 
материалов ППУ с более высокой плотно-
стью свободного вспенивания. Это потре-
бовало незначительных изменений в тех-
нологии нанесения, но позволило приме-
нить предлагаемый состав для выпуска 
продукции с более толстым слоем изоля-
ции, которая востребована в нефтегазовой 
отрасли.

Новые компоненты испытали на двух 
образцах труб диаметром 530 миллимет-
ров. На них нанесли слой пенополиурета-
новой изоляции толщиной 100 миллиме-
тров. По словам специалистов ВМЗ, но-
вые материалы обеспечивают равномер-

ное распределение пены по всему объему 
теплоизоляционного слоя. 

Предварительная оценка показала: но-
вое покрытие можно использовать при 
производстве труб по заказам «Газпрома» 
и «Роснефти». Окончательный вывод сде-
лают эксперты ВНИИГАЗ и ВНИИСТ. На-
помним, прежде две подобные аттеста-
ции уже позволили предприятиям-постав-
щикам стать партнерами Выксунского ме-
таллургического завода.

Ǐǰятȸ аудит
Тацуми Ċимура начал очередной аудит производственной 
системы ĎМĊ с посеĹениĿ ėусовского металлургического завода

АУДИТ

Ольга Судакова
Чусовой

Представитель Toyota Engineering Cor-
poration приехал в Чусовой 11 сентяб ря. 
В течение недели аудитор должен посе-
тить все основные цеха и подразделения 
предприятия, побеседовать с руководи-
телями и рабочими. 

– На предприятиях ОМК я провожу 
аудит уже в третий раз, поэтому хоро-
шо представляю все заводы компании, 
в том числе и Чусовской. Рад снова всех 
увидеть, – сказал Тацуми Кимура. – Мне 
очень интересно посмотреть, что изме-
нилось на предприятии за год с момен-
та моего прошлого визита. 

Аудитор отметил, что за год на метал-
лургическом заводе произошли боль-
шие организационные изменения: на 
территории и в цехах наведен поря-
док, значительно снизился уровень за-
пасов, упорядочилась поставка мате-
риалов, начала выстраиваться внутри-
заводская логистика, визуализированы 
многие процессы. Впрочем, Тацуми Ки-
мура добавил, что совершенствование 
производственной системы нужно про-
должать.

 Аудитор из Японии приехал в Чусовой 
уже в третий раз © ОЛЬГА СУДАКОВА

 Все данные о работе содержатся в штрих-коде © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

КСТАТИ

Из Чусового эксперт Toyota Engineering 
Corporation поедет в Челябинск, а затем 
в Благовещенск: на «Трубодетали» 
и арматурном заводе аудиты пройдут 
до конца сентября. В ноябре Тацуми Ки-
мура отправится на Выксунский метал-
лургический завод, где проведет почти 
весь месяц. Завершится аудит 1 декаб-
ря на Альметьевском трубном заводе.

КСТАТИ

Одновременно с аттестацией материалов 
экспертам продемонстрировали совер-
шенно новый для выксунцев вид продук-
ции – трубы с пенополиуретановым по-
крытием в металлополимерной оболочке. 
Это уже знакомая металлургам спираль-
ная навивка, покрытая трехслойной изо-
ляцией. Примерно половина труб для неф-
тегазового комплекса России поставляет-
ся в таком исполнении. Такая продукция 
применяется для строительства подзем-
ных и подводных трубопроводов. Освое-
ние этого вида продукции позволит ВМЗ 
стать поставщиком всего сортамента труб 
с ППУ-покрытием для нефтяников и газо-
виков.

СПРАВКА О СИСТЕМЕ

Российский программно-аппаратный 
комплекс Foreman позволяет контроли-
ровать работу станочного парка и произ-
водственного персонала в режиме реаль-
ного времени, выполнять классификацию 
и анализ простоев, проводить оператив-
ную диспетчеризацию цеховых и сервис-
ных служб, передавать управляющие про-
граммы на станки с ЧПУ, выпускать отчет-
ную документацию, взаимодействовать 
с системами планирования управления 
производством.
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ЦИФРА

Подняли шум
Уровень шума от Литейно-прокатного комплекса ВМЗ 
измерили после жалобы жительницы поселка Досчатое

СИТУАЦИЯ

Валентина Морозова
Выкса

П оводом для дополнительной проверки 
послужило анонимное обращение от 
жительницы Досчатого, поступившее 

на горячую линию ОМК. Женщина жаловалась, 
что шум от Литейно-прокатного комплекса ме-
шает ей спать.

Экологи провели несколько дополнительных 
инструментальных исследований, позволивших 
зафиксировать уровень шумового воздействия 
от комплекса в направлении Досчатого. Заме-
ры производили на улицах Гагарина, Школь-
ной, Титова, Байдукова и Октябрьской. Специ-
алисты работали ранним утром – с четырех до 
пяти часов. Контрольные точки и время измере-
ний выбрали исходя из сообщения на горячую 
линию.

– По результатам замеров уровень звука соста-
вил от 36,8 до 40,6 децибела, – комментирует На-
талья Волкова, ведущий инженер-эколог ВМЗ. – 
А в соответствии с санитарными нормами «Шум 
на рабочих местах, в жилых помещениях, обще-
ственных зданиях и на территории жилой за-
стройки» предельно допустимый уровень шумо-
вого воздействия в ночное время, с одиннадцати 
часов вечера до семи часов утра, не должен пре-
вышать 45 децибел. Таким образом, нарушение 
норм в контрольных точках не подтвердилось.

В отделе по экологической безопасности гово-
рят, что производственно-экологический монито-
ринг играет важную роль в системе управления 
охраной окружающей среды. В основе этой систе-
мы – соблюдение предприятиями нормативов пре-
дельно допустимого воздействия на атмосферный 
воздух, воду, почву и другие объекты окружающей 
среды. Кроме того, она включает контроль за со-
блюдением гигиенических нормативов качества 
атмосферного воздуха и уровня шумового воздей-
ствия на границах санитарно-защитных зон.

КСТАТИ

В конце июля в «Приемную» на корпоративном пор-
тале поступила жалоба от жителя поселка Строи-
тель, который сетовал на ночной шум от участка от-
грузки третьего трубного цеха ВМЗ. По словам на-
чальника цеха Романа Полякова, в настоящее вре-
мя актуализируется проект санитарно-защитной зо-

ны ВМЗ. По итогам этой работы будут спланирова-
ны мероприятия, направленные на снижение шумо-
вого воздействия предприятия на ближайшую жи-
лую застройку. Среди возможных решений – уста-
новка глушителей и звукоизолирующих кожухов и 
устройство шумозащитных экранов.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Максим Куликов
Челябинск

Две красные машины ворвались 
на территорию завода и помча-
лись к котельной. Здесь их встре-
тила мастер участка котельных 
Ирина Золотухина и отправила к 
насосной станции: «Там пожар!» 

Во время  перевода котла на ра-
боту с аварийным топливом про-
изошла утечка солярки внутри 
насосной станции, топливо ста-
ло заполнять помещение. Прои-
зошло короткое замыкание, и от 
искры вспыхнул огонь. А рядом 
с насосной станцией пролегают 
различные коммуникации и на-
ходятся резервуары с горючим 
веществом. Такова легенда про-
тивопожарных учений, которые 
прошли на заводе «Трубодеталь».

Сигнализация оказалась в пол-
ном порядке, она вовремя опо-
вестила дежурную смену о воз-
горании. В котельной в это вре-
мя находились слесарь-ремонт-
ник Виктор Долбня и оператор 
Любовь Баландина. Время днев-
ное, поэтому на месте была и мас-
тер Ирина Золотухина. Именно 
им предстояло оповестить всех 
о чрезвычайном происшествии, 
предпринять меры по локализа-
ции очага и дождаться пожарных.

Учения прошли успешно, на 
оценку «хорошо». Правда, обна-
ружились и некоторые недора-
ботки. Во время тренировки у 
Виктора Долбни возникла лег-
кая заминка с пожарными ру-
кавами. Их длины едва хватило, 

чтобы из котельной дотянуть до 
насосной.

– Этот рукав рассчитан на ту-
шение пожара внутри котельной. 
А «горел» склад ГСМ, который во-
дой тушить бессмысленно, – пояс-
нил нам этот казус Александр Ши-
повалов, начальник цеха по энер-
гетическому обеспечению – глав-
ный энергетик завода. – Так что 
водой просто поливали местность 
вокруг, чтобы препятствовать рас-
пространению «огня». Но мы об-
ратили внимание на этот ню-
анс. И закажем еще рукава, чтобы 
иметь возможность охватить всю 
территорию склада топлива. 

Тренировки, в которых задей-
ствованы сотрудники Новосине-
глазовской пожарной части, про-
ходят довольно редко. По словам 
Александра Шиповалова, это 
первое совместное практическое 
занятие за последние три года.

Количество замеров эколого-аналитической лаборатории ВМЗ (ежегодно) 

Литейно-прокатный 
комплекс ВМЗ –
один из первых

в России промышленных 
объектов, экологические 
характеристики которого 
полностью соответствуют 

требованиям 
Евросоюза.

ФАКТ

Замеры уровня шумового
воздействия

Замеры концентрации загрязняющих
веществ в воздухе

Замеры уровня шумового воздействия проводятся в 19 контрольных точках, замеры концентрации загрязняющих 
веществ в воздухе – в 23 точках. На ЛПК приходятся две контрольные точки на границе санитарно-защитной зоны 
в направлении жилой зоны – поселка Мотмос. 

 Экологи выяснили: ЛПК шумит в пределах нормы © МАРИНА МАРКОВА

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР ШИПОВАЛОВ
начальник цеха по энергетическому 
обеспечению – главный энергетик
«Трубодетали»

 Вообще тренировки проходят 
у нас четыре раза в год – но 
обычно без привлечения пожар-
ных. А в этом году мы решили по-
смотреть, как будут взаимодей-
ствовать наши работники с со-
трудниками МЧС. Вообще, мы се-
годня провели одновременно две 
тренировки. Одна из них – проти-

воаварийная, в рамках которой 
мы провели работы по розжигу 
котла на аварийном топливе (ди-
зельном). Такие тренировки мы 
проводим раз в год осенью перед 
началом отопительного сезона, 
чтобы персонал освежил в памя-
ти свои навыки, потому что в 
штатном режиме котел работает 
не на дизельном топливе, а на 
природном газе. И вторая – 
именно противопожарная трени-
ровка, совмещенная с трениров-
кой сотрудников МЧС.

 Пожарные приехали на завод 
тренироваться © МАКСИМ КУЛИКОВ

Раскатали рукава
Пожарные устроили пенную атаку
у котельной «Трубодетали»

216
ЛПК

450
ЛПК

Всего
900

Всего
2 360

4,5 километра 
составляет расстояние между 
Литейно-прокатным комплексом ВМЗ  
и поселком Досчатое.
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Подрядȳики
ȳаȵǦ ǰоǰадаȺтся
За два месĿца работы алкотестера на проĵодной ĀТЗ 
задержали �� человек

СИСТЕМА

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Прибор установили на цен-
тральной проходной в июле. Это 
решение было связано со смер-
тельным случаем, произошедшим 
на заводе нынешним летом: работ-
ник умер от удара электрическим 
током, а медэкспертиза показала 
наличие в его крови алкоголя.

Особых неудобств сотрудни-
кам алкотестер сейчас не достав-
ляет: даже при пиковых потоках 
людей ожидание составляет не бо-
лее трех-четырех минут. Зато за 
два месяца задержали 14 человек 
(всего через проходную ежеднев-
но следуют около 350 работни-
ков), из которых восемь оказались 
работниками подрядных органи-

заций. Их руководителям поруче-
но провести с коллективами бесе-
ды о недопустимости появления 
на заводе в состоянии алкогольно-
го опьянения. 

– На днях мы установим анало-
гичное устройство на проходной 
АБК-2. Делается это в первую оче-
редь для того, чтобы минимизиро-
вать риски для самих работников: 
на промышленном предприятии 
безопасность зависит как от соб-
ственных действий, так и от дей-
ствий окружающих, – рассказы-
вает Сергей Лисичкин, начальник 
отдела по режиму АТЗ. – Именно 
поэтому руководство завода в слу-
чае появления сотрудника на ра-
боте в нетрезвом виде принимает 
однозначное решение об увольне-
нии. Работники же подрядчиков в 
дальнейшем просто не допускают-
ся на завод. Фактически это равно-
сильно увольнению.

Проǰуск ǢǦǨ оȳǦрǦди
đотрудники дирекции по Ľкономической безопасности 
ВМЗ сокраĹают времĿ выдачи пропусков

РЕШЕНИЕ

Александр Загребин
Выкса

Время от времени в бюро про-
пусков ВМЗ возникают очереди, 
жалуются посетители предприя-
тия. Как говорят на заводе, проб-
лема не носит системного харак-
тера, но иногда люди вынуждены 
терять драгоценное время в ожи-
дании нужного документа. Впро-
чем, ситуация сейчас должна ис-
правиться.

– Мы ввели в эксплуатацию до-
полнительное автоматизирован-
ное рабочее место, это повыси-
ло оперативность работы бюро 
пропусков. Кроме того, сотруд-
ники московского офиса ОМК 
получили возможность активи-
ровать свои пропуска для прохо-
да на территорию ВМЗ, находясь 

на своих рабочих местах в сто-
лице, – в этом им помогают тех-
нические возможности системы 
«Бас тион», – рассказал Сергей 
Захаров, директор по экономи-
ческой безопасности ВМЗ. – Од-
нако очереди не исчезли полно-
стью, и еще встречаются скопле-
ния людей в помещениях отде-
ла про пусков. Поток посетителей 
в основном идет либо в первый 
час работы отдела, либо перед 
проведением массовых меропри-
ятий (семинаров, тендеров и так 
далее). В этих случаях открыва-
ется дополнительное окно выда-
чи пропусков.

Также в дирекции по экономи-
ческой безопасности сообщили, 
что завершается переход на новую 
технологию оформления разовых 
пропусков в автоматизированном 
режиме. Эти работы сотрудники 
ВМЗ проводят вмес те со специа-
листами «ОМК-ИТ».

 КОММЕНТАРИЙ ПОСЕТИТЕЛЯ

 Не сказал бы, что процедура вы-
дачи пропусков на ВМЗ затянута во 
времени. Получение электронного 
пропуска заняло не более пяти ми-
нут. Чуть больше времени ушло на 
подачу заявки и посещение другого 
пункта бюро пропусков, располо-
женного в другом здании, – гово-

рит посетитель завода, прибывший 
из другого региона. – Я бывал на 
различных предприятиях и могу 
сказать, что это далеко не предел. 
Ранее от коллег, которые посещали 
ваш завод, приходилось слышать 
об очередях за пропусками, но у 
меня другой опыт».

 Иногда за пропуском приходится стоять в очереди © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ЦИФРА

ǒлово Ǩа слово
Ċак печатное слово становитсĿ непечатным�

ЭТИКА

Анна Андреева
Москва

– Иван Иванович, я больше ничего делать не бу-
ду! Не нравится – не принимайте.

– Иван Никифорович, вы не в Одессе, на При-
возе. «Буду, не буду…»

Наверное, вы сейчас пытаетесь вспомнить, в ка-
ком эпизоде повести Гоголя можно найти этот ди-
алог? Не мучайте память: там его нет. Зато подоб-
ный обмен «любезностями» периодически встре-
чается в деловой переписке. Один не подумал и на-
писал, другой не подумал и ответил… А обидные 
слова прочитали коллеги, руководители и подчи-
ненные. И вот уже поссорились не просто Иван 
Иванович и Иван Никифорович, а целые подраз-
деления компании. Как это отражается на работе? 
Вопрос риторический. 

Приведенный выше эмоциональный диалог – он 
происходил в комментариях к документам в систе-
ме «ОМК Docs» – рассматривала комиссия по эти-
ке ОМК. Никаких мер к его участникам решили не 
принимать, но все же рекомендовали сотрудникам 
обсуждать вопросы конструктивно, не переходя на 
личности. Тем более что переписка может стать до-
ступна широкой общественности. 

Кстати, эта особенность «ОМК Docs» в свое время 
сыграла злую шутку с работниками «Трубодетали». 
Когда систему только внедряли, сотрудники одно-
го отдела начали давать друг другу шутливые пору-
чения: «Купи колбаски к обеду. – А ты купи хлеба». 
Веселая переписка продолжалась до тех пор, пока 
начальник отдела не сделал подчиненным выговор 
и не объяснил, что сообщения могут увидеть мно-
гие.

Впрочем, в системе электронного документо-
оборота подобные случаи редкость. «Мы проанали-
зировали большое количество документов в «OMK 
Docs». В общем и целом документы сотрудники пи-
шут конструктивно – за небольшим исключени-

ем», – отметила Татьяна Филимонова, начальник 
управления делами ОМК.

Намного чаще неконструктивные замечания 
встречаются в других форматах переписки, напри-
мер в электронной почте. «Иногда приходится чи-
тать формализмы и казенные выражения, которые 
не красят беседу. А вот представители подрядных 
организаций могут позволить лишнее, – рассказы-
вает сотрудница складского хозяйства ВМЗ. – Мне 
однажды написали: «Смотрю на вашу фотографию 
и не верю глазам. На фото солидная дама, а мне ка-
жется, будто я общаюсь с ребенком или закончен-
ной блондинкой». Было обидно и смешно». 

Не блещут вежливостью и анонимные коммента-
рии на страницах корпоративного портала. «Поче-
му не чистят заводскую стоянку? – Успокойся, ско-
ро лето!» «Остаетесь на сверхурочную – значит, во-
дятся за вами грешки! – А ты, золотце, стало быть, 
безгрешен? Или в князьках ходишь?» «Почему у нас 
в буфете пирожки черствые? – Вы зажрались! С жи-
ру беситесь!» Такие дискуссии на любые темы раз-
виваются ежедневно. С одной стороны, это своего 
рода отдушина: людям нужно высказаться. С дру-
гой – высказывания могут обидеть прочих людей.

Что делать с этой проблемой? Отправлять каж-
дый такой диалог в комиссию по этике? Или все-та-
ки лучше постараться быть, как учили всех в дет-
стве, взаимно вежливыми?

 Некоторые сотрудники научились хамить и красиво, и некрасиво © АРХИВ ОМК

КСТАТИ

Редакция приносит извинения читателям, но 
не может не процитировать попавший нам в 
руки фрагмент переписки, который также стал 
объектом внимания комиссии по этике. 

 Вы встали на скользкую дорожку лжи и интриг. 
Способы, которые вы используете, слишком при-
митивны, и они похожи на бульдозер. Ложь никог-
да не ведет к взаимной выгоде. В лучшем случае 
выиграет один, а скорее всего, дерьма наедимся 
все», – пишет один руководитель другому.

Коллеги, а может, не нужно так?

 КОММЕНТАРИИ СОТРУДНИКОВ

НАТАЛЬЯ КРУПСКАЯ
менеджер отдела кадров АТЗ

 Такими средствами сложно чего-то добиться. На-
оборот, можно настроить человека против себя, и в 
дальнейшем сотрудничать с ним будет сложнее. Ду-
маю, подавляющее большинство это понимают. Мне 
кажется, что люди больше при личном общении либо 
в телефонных разговорах допускают некорректные 
обороты. 

СТАВР
пользователь корпоративного портала

 В переписке вряд ли такое возможно, сейчас скан 
не может сделать только ленивый. И поэтому даже 
завзятый хам будет сдержан, ибо по шее дадут. А вот 
при устном общении – сплошь и рядом. Руководящих 
хамов предостаточно. Кто-то другого языка, кроме не-
цензурного, не знает, а кто-то рабочих за людей не 
считает.

35% сотрķĨıикоĦ ĒĐĎ 
сталкивалисȸ с неуважителȸным поведением руководителей� 
согласно данным исследования вовлеченности ���� года.
В ���� году о такиǶ ǵактаǶ Ǩаявляли ��� раǢотников.



   НОВОСТИ. ОБЩЕСТВО  7№ 34 (97) ● 15 СЕНТЯБРЯ 2017 ГОДА «Территория ОМК»

ЦИФРА

ǂолȸшая литǦратура 
в малǦнȸком ǤородǦ
āлаговеĹенск стал третьим городом
 куда приеĵал 
Ĵестиваль «Ċнигоград»

ФЕСТИВАЛЬ

Юлия Ларионова
Благовещенск

ǃ минувшую субботу пять тематических 
площадок развернулись на централь-
ной площади города. Начиная с полудня 

и до самого вечера здесь проходили встречи с по-
пулярными писателями, презентации книжных 
новинок, лекции, мастер-классы и конкурсы.

На главной сцене в 12.30 стартовал поэтиче-
ский конкурс «Слова на кончике пера» с учас-
тием литературных объединений Центральной 
районной библиотеки. Затем здесь же награди-
ли авторов лучших эссе на тему «Книга, изменив-
шая жизнь». Параллельно открылись тематиче-
ские кварталы.

В «Детском театре» было весело и шумно: ин-
терактивную программу и экспресс-курс по ак-
терскому мастерству представила местная те-
атральная студия «Отражение». Юных гостей 
ждала также «Творческая мастерская» Анны Гон-
чаровой. Кстати, почти каждый ребенок здесь не 
только пообщался с писательницей, но и выра-
зил желание ее обнять. 

– Я всегда с удовольствием откликаюсь на 
книжные мероприятия, потому что книга безум-
но важна. В наше время поддержка чтения – это 
колоссально необходимая вещь. А книжные фес-
тивали – настоящее волшебство. Детям важно 
видеть книгу, приходить на встречи, общаться с 
писателями, – сказала Анна Гончарова.

«Аудиториум» собрал поклонников Игоря 
Фролова, одного из лучших прозаиков Башки-
рии. На встрече с читателями он говорил о вой-
не, о Востоке и о своих книгах. В «Забавном 
квартале» участники фестиваля общались с пи-
сателем и поэтом Ринатом Валиуллиным, кото-
рый рассказал о своем новом романе «Привя-
занность».

– Книга вышла совсем недавно. Речь идет не 
только о привязанности, которая возникает меж-
ду мужчиной и женщиной, но и о привязанности 
к вещам, месту, работе. В моем романе, как в де-
тективе, много треугольников. Жертва, свиде-
тель и агрессор постоянно меняются местами, но 
у каждого только одно желание – обрести свобо-
ду, – поделился Ринат Валиуллин.

В квартале «Букинист» можно было послушать 
Захара Прилепина – не только писателя, но и об-
щественного деятеля, участника сражений на 
Донбассе. Отвечая на вопросы гостей фестиваля, 
он говорил о войне, о политике, о музыке… И, ко-
нечно, о литературе. А завершился праздник кон-
цертом Даниила Спиваковского под аккомпане-
мент Евгения Борца.

ǎа своǦǪ волнǦ
Представители ВМЗ вручат каждому ветерану 
предприĿтиĿ радиоприемник

ПОДАРОК

Елена Лищук
Выкса

Такой необычный подарок за-
вод сделает пенсионерам в честь 
празднования своего 260-летия и 
25-летия ОМК. «Главное для лю-
дей – внимание, – рассудили ор-
ганизаторы праздничной акции. – 
Радио скрасит старшим металлур-
гам часы досуга и напомнит, что 
их по-прежнему ценят и уважа-
ют». Первые подарки ветеранам 
на днях вручил управляющий ди-
ректор ВМЗ Александр Барыков.

– 260-летний юбилей предпри-
ятия – это праздник не только се-
годняшних работников, но и на-
ших ветеранов. Ведь без их вкла-

да не сложилась бы наша исто-
рия, которой мы гордимся. Для 
нас вы навсегда останетесь за-
водчанами. Желаю вам больше 
добрых новостей и положитель-
ных эмоций! – сказал руководи-
тель на неформальной встрече в 
Совете ветеранов.

Остальные праздничные по-
сылки ветеранам осенью доста-
вят волонтеры-металлурги.

Ǔȷсяȳа и одна книǤа
đотрудники ВМЗ выполнили обĿзательство и передали 
в библиотеки округа несколько сотен книг

ИНИЦИАТИВА

Валентина Морозова
Выкса

Сотрудники дирекции по ка-
честву ВМЗ привезли в Шимор-
скую поселковую библиотеку и 
Дом книги коробки с печатными 
изданиями. Акцию «1 000 книг 
городу» активисты придумали в 
рамках конкурса «В честь слав-
ного юбилея обязуемся», приу-
роченного к 260-летию предпри-
ятия (сотрудники предприятия 
берут на себя какое-либо обще-
ственное или производственное 
обязательство – и выполняют 
его).

На призыв дать книгам вторую 
жизнь сотрудники дирекции от-
кликнулись охотно. «Пусть кни-
га не стоит на полке, пусть ее про-
чтут еще десять человек, пусть она 
служит людям», – сказала Мари-
на Пискарева, лаборант химиче-
ского анализа ЦЗЛ. К акции при-
соединились и другие подразде-
ления. «Я с удовольствием принял 
участие в доброй акции, – расска-
зал Сергей Трушин, местный депу-
тат, главный специалист по труб-
ному производству ВМЗ. – Хоро-
шая литература расширяет круго-
зор, обогащает внутренний мир и 
укрепляет память». 

Организаторы не ограничивали 
дарителей ни в объеме, ни в жан-
ре, ни в возрасте изданий (ветхие 
книги сдали в макулатуру, а на вы-
рученные средства приобрели но-
вые). На все книги нанесли эскли-
брис, повторяющий эмблему ак-
ции – раскрытую книгу.

Свои места на полках заняли 
произведения детской литерату-
ры, классики, публицистики. Цен-
тральная библиотечная система 
также получила сборники выксун-
ского краеведа Надежды Князевой 
«25 рассказов из истории ВМЗ» – 
совместное издание предприятия, 
музея истории завода и библиоте-
ки «Отчий край». До конца года за-
водчане планируют подарить би-
блиотекам, дошкольным учреж-
дениям и дому милосердия Выксы 
около 2 тысяч изданий.

 КОММЕНТАРИЙ 
РУКОВОДИТЕЛЯ

ДМИТРИЙ МАХРОВ
директор по качеству ВМЗ, 
председатель Совета депутатов Выксы

 Символично, что передача книг 
состоялась в Международный день 
грамотности. Уверен, что книга в бу-
мажном формате будет востребова-
на всегда. А расширение библиотеч-
ного фонда повысит традиционный 
интерес к чтению.

 Литература найдет читателей в библиотеках © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Участникам фестиваля предложили почитать книги и написать диктант © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

СПРАВКА О ФЕСТИВАЛЕ

Свой юбилейный год Объединенная металлурги-
ческая компания посвятила интеллекту в метал-
лургии. А книги остаются главным источником 
знаний. Фестиваль «Книгоград. Архитектура интел-
лекта» проходит во всех городах присутствия ОМК. 
Кроме жителей Благовещенска с писателями уже 
пообщались поклонники литературы в Чусовом и 
Челябинске. В ближайшие выходные фестиваль 
придет в Альметьевск, через неделю – в Выксу. 

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР АСТАХОВ
и.о. управляющего директора БАЗ

 В Благовещенске мероприятие такого формата 
прошло впервые. Фестиваль «Книгоград», который 
является ключевым мероприятием юбилейного го-
да Объединенной металлургической компании, 
стал ярким событием в культурной жизни города.

КСТАТИ

Во время книжного фестиваля любители иностран-
ных языков смогли послушать лекцию от языково-
го центра I Speak, победителя грантового конкур-
са «Начни свое дело в Благовещенске». А спортив-
ный клуб «Первый фитнес» представил программу, 
посвященную здоровому образу жизни.

 ЦИФРА

5 670
ĦетераıоĦ Выксунского 
металлургического завода 
получат радиоприемники 
к юбилею предприĿтиĿ�

72 ĻелоĦека проверили 
грамотностȸ во время диктанта� который 
на ǵестивале ¡Книгоград� провел 
писателȸ Ǒинат Валиуллин.
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Светлана Кулагина
Челябинск

Ė рубная металлургическая ком-
пания (ТМК) поставляет на 
«Трубодеталь» бесшовные тру-
бы малого и среднего диамет-

ра. Ни один из заводов ОМК подобные тру-
бы не выпускает. А между тем это один из ос-
новных видов сырья для производства челя-
бинского предприятия. 

Из таких труб на предприятии делают 
отводы, выполненные методом протяж-
ки по рогообразному сердечнику, и отво-
ды, гнутые с помощью токов высокой час-
тоты, а также гидроштампованные трой-
ники и другую продукцию. Эти изделия 
предназначаются для объектов ЖКХ, неф-
тепромысловых, теплоэнергетических 
компаний, а в последние годы использу-
ются еще и на атомных электростанциях. 

«Трубодеталь» использует бесшовные 
горячедеформированные трубы диамет-
ром от 45 до 426 миллиметров с толщи-

ной стенки от 4 до 28 миллиметров как из 
стали рядовых марок (для продукции по 
ГОСТ), так и из нержавеющей (для изде-
лий, предназначенных для нефтегазовых 
предприятий и АЭС). Как отмечают тех-
нологи «Трубодетали», трубную заготовку 
ТМК отличает точность параметров, рав-
номерная структура металла и высокое 
качество поверхности.

История партнерства «Трубодетали» с 
входящими в ТМК заводами – Северским, 
Синарским, Волжским трубными и Таган-
рогским металлургическим – исчисляет-
ся несколькими десятилетиями. Сама же 
Трубная металлургическая компания бы-
ла создана в 2001 году. Консолидировав в 
2002–2004 годах четыре российских пред-
приятия, ТМК начала выходить в страны 
ближнего зарубежья, Азии и Европы. Ком-
пания основывала дочерние предприятия 
и открывала представительства в Казахста-
не, Китае, Румынии, Омане, Объединен-
ных Арабских Эмиратах. Следующей точ-
кой стала Северная Америка – в 2008 году 

ТМК приобрела активы в США и Канаде, а в 
2012-м открыла научно-исследовательский 
центр в Хьюстоне (штат Техас, США).

А в 2007 году компания выкупила на-
ходящийся в Челябинске научно-иссле-
довательский институт трубной про-
мышленности (РосНИТИ) – в прошлом 
Всесоюзный научный и технологиче-
ский центр. Сегодня этот институт вы-
полняет функции координатора по тех-
ническому регулированию и стандарти-
зации в трубной отрасли. На его базе в 
течение 20 лет проходит ежегодная Меж-
дународная научно-практическая конфе-
ренция «Трубы». Участниками этого ме-
роприятия неизменно становятся специ-
алисты ОМК.

Ďоıкķреıт и ĳостаĦĽик

СПРАВКА О ПАРТНЕРЕ

´ Трубная металлургическая ком-
пания, как и ОМК, входит в число ве-
дущих компаний отрасли. С 2009 года 
ТМК занимает первое место в мире 
по объемам отгрузки трубной продук-
ции, но уступает ОМК в объемах про-
изводства труб большого диаметра.

´ ТМК объединяет четыре дивизи-
она: российский, американский, ев-
ропейский и ближневосточный. Рос-
сийский дивизион ТМК включает 
предприятия в России и странах СНГ, 
которые выпускают практически все 
виды трубной продукции, в том числе 
бесшовные нарезные трубы нефтяно-
го сортамента, бесшовные и сварные 
линейные трубы, бесшовные и свар-
ные трубы промышленного назначе-
ния, магистральные сварные трубы 
большого диаметра.

´ Штаб-квартира ТМК находится в 
Москве. Акции компании обращают-
ся на Лондонской фондовой бирже, в 
системе внебиржевой торговли США 
(OTCQX), а также на российской бир-
жевой площадке – ММВБ-РТС.

КСТАТИ

Более 80 стран охватывает геогра-
фия поставок продукции ТМК. Ос-
новными экспортными рынками для 
компании являются Европа, Ближ-
ний и Средний Восток, Северная Аф-
рика, Южная и Юго-Восточная Азия, 
страны СНГ.

28 предприĿтий в Đоссии
 
đĘĀ
 Ċанаде
 Đумынии
 Ďмане

ĎĀĝ и Ċазаĵстане�

2 научно-исследовательскиĵ 
центра в Đоссии и đĘĀ�

ėем одна трубнаĿ компаниĿ может быть полезна другой�

 ТМК В ЦИФРАХ

3,46 млн тонн труб
отгрузила ТМĊ своим клиентам 
в ���� году�

ЧЕЛЯБИНСК

�� ��� сотрудников
на всеĵ предприĿтиĿĵ компании�

ēостаĦки ĖĐĎ
ıа aĖрķĥоĨеталŀg

Объединенная 
металлургическая

и Трубная металлургическая 
компании конкурируют

на рынке труб большого 
диаметра.

ФАКТ

Доля ǓМК в поставкаǶ ǢесȴовныǶ труǢ малого и среднего 
диаметра на ¡ǓруǢодеталȸ�  (проȲенты)

20
���� год

50
���� год

1 Волжский трубный завод
(г. Волжский, Волгоградская обл.)

2 Северский трубный завод
(г. Полевской, Свердловская обл.)

3  Синарский трубный завод
(г. Каменск-Уральский,
Свердловская обл.)

4  Таганрогский
металлургический завод
(г. Таганрог, Ростовская обл.)

© АРХИВ ОМК

1
2 3

4
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đупруги Āндрей и ąкатерина Муксиновы познакомились в đети
 поженились
 а потом снова встретились b
на заводе «Трубодеталь»

ĒĨиı ĳлłс оĨиı

Он – начальник отдела
по управлению портфелем 
заказов Андрей Муксинов. 
Она – инженер-метролог 
Екатерина Муксинова. 
Вместе они – супруги.
И ровесники – друг другу
и компании.

Светлана Кулагина
Челябинск

ǋак в кино
Они познакомились в Интернете. Узнали 

друг о друге через общую знакомую – Але-
ну, одноклассницу Кати и сокурсницу Ан-
дрея. «Примерно месяц мы с ним перепи-
сывались в «ВКонтакте, а потом встрети-
лись – и пошли в кино, на моего любимого 
«Гарри Поттера», – вспоминает Екатерина.

А дальше в их жизни многое стало проис-
ходить, как в кино. «Прихожу в первый по-
павшийся магазин, выбираю сувениры для 
Кати – и у витрины лоб в лоб сталкиваюсь 
с ней самой», – смеется Андрей. «Да-да, все 
так и было! – подтверждает Екатерина. – Я 
держу в руках коробку игры «Монополия» в 
подарок Андрею – и тут он. Дело происходит 
в миллионном городе. А еще мы могли одно-
временно начать произносить одну и ту же 
фразу… Много забавных совпадений было».

Спустя 18 месяцев после знакомства 
Андрей и Екатерина сыграли свадьбу. Им 
было по 20 лет. 

– Ну как свадьбу, ну как сыграли… На 
свадьбе настояли родители с двух сто-
рон, – вспоминает Андрей. – Мы сходили 
в загс, быстро расписались, потом у нас 
была фотосессия, а вечером отправились 
в кино, с родными по-семейному отмети-
ли в другой день.

– Я не люблю все эти свадебные наряды, 
кринолины, на мне было простое платье. 
Хотелось отметить этот день вдвоем, – до-
бавляет Екатерина.

– 27 апреля 2012 года, в день нашей 
свадьбы, в российский прокат вышел по-
трясающий французский фильм – коме-
дийная драма «1+1», где вышедший на 
свободу из тюрьмы афроамериканец уха-
живает за инвалидом – богатым аристо-

кратом. А мы с Катей оказались абсолют-
но одни (один плюс один) в зале. Незабы-
ваемые впечатления на всю жизнь!

ǅиǨаǪнǦр� видǦоǢлоǤǦр�
наȳалȸник отдǦла

– Я родился в Новосинеглазовском, закон-
чил 144-ю школу. Но никогда не думал, 
что буду работать на заводе «Трубо-
деталь», – признается Андрей. 
– В Южно-Уральском госуни-
верситете учился по специ-
альности «Экономист-менед-
жер», полагал, что займусь 
проектным управлением. 
Поскольку мы с Катей бы-
ли уже женаты, пока учил-
ся, работал на фрилансе: раз-
рабатывал дизайн сайтов, 
логотипы, даже рисовал порт-
реты на заказ. Затем устроился ме-
неджером по продажам в крупнейшее 
в городе интернет-агентство Dextra. Был 
еще у меня канал на YouTube: блог, посвя-
щенный видеоиграм, на тот момент число 
подписчиков достигало 130 тысяч человек. 
Словом, зарабатывал как мог. Но потом в 
агентстве, где я работал, сменилась моти-
вационная сетка, пришлось искать другую 
работу. 

На «Трубодетали» у Андрея работает стар-
ший брат. От него молодой человек узнал о 
вакансии в отделе по производственной ло-
гистике. Очень быстро недавний выпуск-
ник вуза поднялся по карьерной лестнице: 
начал простым специалистом, затем стал 
менеджером по планированию, а когда год 
назад отдел по логистике пережил транс-
формацию, ему, 25-летнему, предложили 
занять должность начальника вновь созда-
ваемого отдела по управлению портфелем 
заказов. «Второго такого шанса в жизни у 
тебя может не быть», – сказал ему директор 
по персоналу Николай Яковлев. 

А спустя год Муксинов с коллегами 
успешно реализовал организационный 
проект «Сокращение длительности и тру-
дозатрат процесса от получения события 
до выдачи производственного задания в 
1С и заведения РР заказов в SAP. Улучше-
ние процесса и сокращение трудозатрат 
по отгрузке продукции».

ǔȳитǦлȸскиǦ традиȲии�
нǦ соǶранилисȸ

– Как человек, где все женщины в роду 
были учителями, после университета я то-
же пошла работать в школу. Об этом очень 
грустно вспоминать, но действующая сис-
тема образования не соответствует моим 

представлениям о том, как она должна-
быть устроена, – говорит Екатери-

на. – А потом открылась став-
ка контролера ОТК на заво-
де. Начальник управления 
по качеству Андрей Васи-

льевич Борисенко оказал 
мне очень большое дове-
рие, приняв меня на ра-

боту. Ровно год я отработа-
ла на участке 1.4. У нас бри-

гада была просто невероят-
ная! Девчонки с участка и чисто 

по-человечески очень хорошо ко 
мне относились, и профессионально 

многими вещами поделились. Как раз шел 
большой заказ на компрессорные станции 
«Казачья» и «Русская», мы контролировали 
качество узлов на всех этапах. Приходилось 

работать ночью – это очень сильно отлича-
ется от учительства, конечно. С одной сто-
роны, тяжело – горячий узел ночью еще на 
зачистке, а к утру – на сдаче, но, с другой – 
интересно и даже весело.

Через год Екатерина ушла на участок 
по производству блочно-модульных кон-
струкций, там выпускались в это время 
первые блоки – АГЗУ, блок дозирования 
метанола и открытая напорная гребенка. 

– Когда блоки отправили на испытания 
на Самотлор и не было еще понятно, поя-
вится ли перспектива их дальнейшего вы-
пуска, я вновь пошла к Борисенко. Он мне 
предложил занять «декретную» ставку ин-
женера по метрологии – я согласилась, – 
продолжает Екатерина. – Здесь снова все 
пришлось осваивать с нуля. Когда я вы-
шла, второй инженер был в отпуске, а 
главный метролог просто поставил пере-
до мной задачи, которые нужно было ре-
шить. А у меня с детства принцип: не па-
совать перед трудностями, а спокойно все 
делать, пока не добьешься результата. Вот 
уже почти год я работаю инженером, про-
шла курсы повышения квалификации, 
подняла категорию.

 ВАЖНЫЙ ВОПРОС

Ďем ĦĿ ĦиĨите сеĥŃ Ļереī �� лет�
Андрей Муксинов:

  В 50 лет? Стану членом правления 
ОМК (смеется. – Прим. С.К.). А если 

серьезно, то главное – не переставать раз-
виваться, ставить перед собой амбициоз-
ные цели, учиться чему-то новому. Прора-
ботать 25 лет на одном месте – такой цели 
у меня нет. Сама компания сейчас очень 
динамично развивается. Возможно, спустя 
25 лет появятся какие-то другие бизнесы у 
ОМК в связи с изменениями во внешней 
среде (например, изобретут альтернатив-
ный источник энергии). Может быть, мы во-
обще откажемся от выпуска стальных труб, 
будем делать пластиковые, печатая их на 
3D-принтере. На мой взгляд, это правиль-
но, что ОМК занимается стратегическими 
вопросами: мир движется вперед, надо по-
нимать тенденции времени. 

Екатерина Муксинова:

   Главное – не потерять интерес к жиз-
ни. Для человека, который так резко 

поменял сферу деятельности (из педагогов – 
в метрологи), все возможно. У меня много 
увлечений, которые могут перерасти еще в 
какую-то работу: я училась на курсах по фло-
ристике, имею корочки учителя английского, 
референта-переводчика, вожатой, так что ка-
ких-то границ я для себя не вижу. Мы сейчас 
дома общаемся по-английски на бытовом 
уровне. Когда ты учишь иностранный язык, то 
начинаешь на мир смотреть совершенно 
по-другому. Это необходимо и с точки зрения 
профессионального роста: когда смотришь 
какие-либо вакансии в компаниях с миро-
вым именем, там обязательным условием 
является владение в совершенстве ино-
странным языком.

что буду работать на заводе «Трубо-
деталь», – признается Андрей. 
– В Южно-Уральском госуни-
верситете учился по специ-
альности «Экономист-менед-

ся, работал на фрилансе: раз-
рабатывал дизайн сайтов, 
логотипы, даже рисовал порт-
реты на заказ. Затем устроился ме-

быть устроена, – говорит Екатери-
на. – А потом открылась став-

ка контролера ОТК на заво-
де. Начальник управления 
по качеству Андрей Васи-

боту. Ровно год я отработа-
ла на участке 1.4. У нас бри-

гада была просто невероят-
ная! Девчонки с участка и чисто 

по-человечески очень хорошо ко 

В семье 
Муксиновых живут 

две кошки
(взяли с улицы)

и собака.

ФАКТ

 ДОСЬЕ

Муксинов
ǁндрей ǆвгенȸевич

   Дата рождения:
16 июля 1991 года.

   Место рождения:
город Челябинск.

   Образование:
   Южно-Уральский 
государственный университет, 
специальность «Экономика
и управление на предприятии»;

   Челябинский филиал 
Российской академии 
народного хозяйства
и государственной службы, 
специальность «Менеджмент 
организации».

   Карьера на заводе
«Трубодеталь»: 

   специалист отдела
по производственной
логистике (2013–2015);

   менеджер по планированию 
производства (2015–2016);

   начальник отдела
по управлению портфелем
заказов (с сентября 2016-го).

Муксинова
ǆкатерина ǁлексеевна

   Дата рождения:
18 сентября 1991 года.

   Место рождения:
город Челябинск.

  Образование:
   Челябинский государственный 
педагогический университет, 
специальность «Педагогика и 
методика начального образова-
ния. Педагогика и психология»;

   профессиональная переподго-
товка в Южно-Уральском госу-
дарственном университете, 
специальность «Метрологиче-
ское обеспечение производ-
ства, организация и проведе-
ние метрологических работ».

   Карьера на заводе
«Трубодеталь»: 

   контролер сварочных и кузнеч-
но-прессовых работ отдела по 
техническому контролю (2014–
2016);

   инженер отдела по метрологии 
(с августа 2016-го).
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 На дорожку вышли и мамы, и дети  © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

АКЦИЯ

Александр Загребин
Выкса

ǁ кция «Кто бежит? Все бегут!» в минувшие 
выходные объединила почти 700 выксун-
цев. На старт вышли сотрудники метал-

лургического завода, школьники, студенты, воспи-
танники спортивных секций, жители и гости горо-
да… В этом году каждый спортсмен мог выбрать 
себе дистанцию по силам: короткую (около кило-
метра) или длинную (4,2 километра). Обе начина-
лись на стадионе «Металлург» и пролегали по ули-
цам Выксы. 

Забег не предполагал выявление победителей 
и аутсайдеров, но многие готовились к соревно-
ваниям всерьез. Например, глава местного са-

моуправления Владимир Кочетков свое спортив-
ное утро начал с 12-километровой велосипедной 
прогулки. Генеральный директор благотвори-
тельного фонда Лариса Орловская испытала свои 
силы на короткой дистанции. На беговую дорож-
ку вышел и управляющий директор ВМЗ Алек-
сандр Барыков. «Отличная погода, отличное на-
строение, – сказал он. – Для себя я выбрал длин-
ный маршрут. Большинство моих коллег, думаю, 
последуют моему примеру». Дав старт обоим за-
бегам, руководитель предприятия присоединил-
ся к спортсменам.

И вот – финиш. Каждый участник получил от 
организаторов акции медаль и сладкий подарок, 
а лидеры и обладатели призов зрительских сим-
патий – торты от одного из спонсоров. 

– Сегодняшний забег – отличный повод по-
быть со своими детьми на свежем воздухе, по-
лучить заряд бодрости, хорошего настроения и 
здоровья, – поделился участник акции Михаил 
Антонов. – С дочкой Настей мы преодолели ки-
лометровую дистанцию и теперь хотим поучаст-
вовать в малых Олимпийских играх для детей.

Цель забега в этом году – собрать средства для 
Максима Винниченко, которому жизненно необ-
ходимы ряд сложных операций и длительная ре-
абилитация. Благодаря выксунцам на счет маль-
чика поступит 153 970 рублей. 

ǅвиǧǦниǦ Ǩа ǧиǨнȸ
āольше ��� тысĿч рублей собрали участники 
благотворительного забега в Выксе

ǏсǦнȸ в краскаǶ
ЗанĿтиĿ по живописи в рамкаĵ проекта 
«Вдоĵновение от природы» возобновились
в ėусовом

ИСКУССТВО

Надежда Горшенина
Чусовой

Курс ведет методист Культур-
но-делового центра Наталья Муза-
фарова, соавтор проекта, ставше-
го одним из победителей конкурса 
«ОМК-Партнерство». Занятия про-
ходят не только в выставочном за-
ле КДЦ, но и на пленэрах – в живо-
писных местах города. 

Напомним, проект стартовал 
в июне, в течение двух месяцев 
проходили занятия для всех жела-

ющих. Итогом творческого лета 
стал двухдневный мастер-класс 
для детей-инвалидов во время 
сплава по Чусовой, организован-
ного волонтером металлургиче-
ского завода Оксаной Трапезни-
ковой. 

А первое осеннее занятие со-
стоялось в обновленном выста-
вочном зале КДЦ. К слову, он 
преобразился благодаря еще од-
ному проекту, реализованному 
в рамках конкурса «ОМК-Парт-
нерство» (с инициативой «Раз-
ноцветный Чусовой» выступила 
директор центра Евгения Мелен-
тьева). На занятия пришли начи-

нающие художники разных воз-
растов, а все материалы для жи-
вописи – акварельные и акри-
ловые краски, кисти, пастель, 
холсты и бумагу – организаторы 
купили за счет гранта.

Итогом курса по традиции ста-
нет большая экспозиция работ 
творческих чусовлян. А пока во-
лонтеры проектов «Вдохновение 
от природы» и «Разноцветный Чу-
совой» отмечают, что синергия 

двух инициатив дает умножен-
ный в несколько раз положитель-
ный результат: любители живо-
писи могут не только осваивать 
разные техники, но и выставлять 
свои картины в красивом зале.

 Кисти и краски купили за счет гранта  © НАТАЛЬЯ МУЗАФАРОВА

Ветераны на острове
ЭКСКУРСИЯ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Альметьевский трубный завод 
организовал для шестнадцати 
своих ветеранов экскурсию на 
остров-град Свияжск.

Это была самая дальняя из экс-
курсионных поездок пенсионе-
ров, организованных предприяти-
ем: путешествие в одну сторону за-
няло более пяти часов. Погода бла-
говолила ветеранам, и эмоции от 
экскурсии били через край. Пенси-
онеры завода узнали, что град Сви-
яжск был построен всего за четыре 
недели и на протяжении несколь-
ких веков оставался общероссий-
ской православной святыней. 

Самая древняя постройка остро-
ва, деревянная Троицкая церковь, 

была возведена в 1551 году и со-
хранилась неизменной до наших 
дней. Да и весь Свияжск с его мо-
настырскими стенами, золотыми 
маковками церквей, благоухаю-
щими цветами и причудливыми 
балкончиками имеет неповтори-
мый облик настоящего русского 
городка. 

– Директор завода Александр 
Михайлович не хотел нас отпус-
кать, беспокоился, что долгая до-
рога будет тяжелой, – вспомина-
ет Розалия Хазиева, председатель 
Совета ветеранов АТЗ. – Однако 
мы, честно говоря, этой дороги 
даже не заметили. Транспорт для 
нас завод выделил удобный, пого-
ворить было о чем. На следующий 
день созванивались с самой стар-
шей нашей коллегой, Валентиной 
Луковой. Скоро у нее 80-летний 
юбилей. Сказала, что усталости не 
почувствовала, очень довольна и 
готова к новым путешествиям.

ēиļите Ħ риĸмķ
Сотрудники БАЗ могут выра-

зить уважение к ветеранам в 
поэтической форме: на арма-
турном заводе подходит к за-
вершению конкурс на лучшее 
стихотворение ко Дню пожило-
го человека. Принять участие 
могут все работники предпри-
ятия. Творческое соревнова-
ние продлится до 25 сентября, 
и у желающих еще есть возмож-

ность подать заявку. Для это-
го нужно сочинить стихотворе-
ние и, указав контактные дан-
ные, предоставить его в отдел 
по связям с общественностью 
предприятия (телефон 41-57, 
электронная почта: larionova_
jup@vsw.ru). Итоги будут подве-
дены в октябре. Автор лучшего 
стихотворения получит денеж-
ную премию.

 Свияжск существует с середины XVI века  © АРХИВ ОМК

КОНКУРС

КСТАТИ

Самому юному участнику забега Артемию Литви-
нову исполнилось всего 10 месяцев. На момент 
награждения он мирно спал в коляске. А самый 
взрослый спортсмен Михаил Ганин уже отпразд-
новал свое 69-летие.

КСТАТИ

Благодаря грантам конкурса 
«ОМК-Партнерство» чусовля-
не третий год подряд получают 
уникальную возможность зани-
маться живописью. В 2015 году 
в рамках проекта «Серебряный 
возраст – жизнь продолжается» 
открылась изостудия для взрос-
лых «Я художник», а в 2016 году 
она продолжила работу в рам-
ках проекта «Творчество в ра-
дость». В 2017 году поддержку 
компании получил проект «Вдох-
новение от природы».

696 ĻелоĦек выȴли 
на старт Ǣлаготворителȸного 
ǨаǢега ¡Кто Ǣежит� Все Ǣегут�� 
в Выксе.



22 сентября
«Великие инженерные
достижения»

13:20–14:15 – открытие
выставки.

19–22 сентября
Театральная неделя:
гастроли Московского
губернского театра

19 сентября, 19:00 – «Свадьба 
Кречинского».
20 сентября, 19:00 – «Сирано 
де Бержерак» с Сергеем Безру-
ковым.
21 сентября, 19:00 – «Нашла 
коса на камень» с Дмитрием 
Дюжевым.

22 сентября, 15:30–17:45 – 
«Фильм, фильм, фильм». 

19–22 сентября
Церемония
награждения 

За час до спектакля – торже-
ственное награждение сотруд-
ников и ветеранов ВМЗ.

6–7 октября
Балет

6 октября, 18:00 – «Петипа и 
новое время: революционная 
перезагрузка», гала-концерт 
звезд мирового балета.
7 октября, 18:00 – встреча
с Андрисом Лиепой, народным 
артистом России.

ВОПРОС-ОТВЕТ

Ǐ ǰǴтевке в санаторий
?  Я работаю на ВМЗ. Мне предоставляют путевку в санато-

рий. Могу ли я взять с собой ребенка – и сколько это будет 
стоить?

! Чтобы ответить на этот вопрос, нужно знать возраст ребен-
ка, показания к оздоровлению, а также название санатория, 
в который вам предоставляется путевка. Пожалуйста, сооб-

щите эту информацию по телефонам 78-39, 31-52. Здесь же вы полу-
чите ответ на ваш вопрос.
/Ольга Лучинина, начальник отдела по обеспечению социальными
льготами ВМЗ/

Ǐ новой столовой
?  Работаю в трубоэлектросварочном цехе № 4 ВМЗ. Когда от-

кроется новая столовая взамен закрывшейся?

!  Планируется, что новая столовая № 13 откроется в третьем 
квартале 2017 года.

/Елена Боровик, менеджер по взаимодействию с оператором питания ВМЗ/

Ǐб отǰǴске ǥлȻ матери
? Скоро начнут составлять график отпусков. Я мать двоих не-

совершеннолетних детей, работаю в дивизионе железнодо-
рожных колес. По коллективному договору я имею право на 

отпуск летом, но, как обычно бывает, желающих множество. Да и 
бригадиры не идут на уступки. Как быть в таких случаях? Куда обра-
щаться, если нарушается твое право?

! Согласно п. 1.11 приложения № 2 к Правилам внутреннего 
трудового распорядка ВМЗ, отдельным категориям работни-
ков ежегодный оплачиваемый отпуск предоставляется по их 

желанию в удобное для них время. Это касается в том числе одино-
ких родителей, воспитывающих детей в возрасте до 14 лет. Таким об-
разом, если вы являетесь матерью-одиночкой и воспитываете детей 
в возрасте до 14 лет, вы вправе планировать свой ежегодный оплачи-
ваемый отпуск на удобное для вас время. В ином случае планирова-
ние отпуска осуществляется только по согласованию с руководите-
лем. Только так можно обеспечить нормальный ход работ подразде-
ления. За более подробными разъяснениями вы можете обратиться в 
отдел по работе с персоналом дивизиона железнодорожных колес 
(АБК колесопрокатного цеха, кабинет № 206) либо по телефонам 
9-32-82, 9-38-14.
/Максим Лютнев, начальник отдела по работе с персоналом ДЖДК /

Ǐ чǴǧиǶ брȺкаǶ
?  Работаю на ЛПК. Настало время получать спецодежду. При-

шел получать три комплекта новой одежды, а мне выдают 
трое брюк, бывших в употреблении, застиранных. Почему я 
должен носить спецодежду после кого-то?

! В рамках договора предусмотрена временная выдача спец-
одежды, бывшей в употреблении, если ее внешний вид соот-
ветствует классу качества, прописанному в договоре. Изна-

чально комплекты были выданы новые, возможно, сотруднику брю-
ки не подошли по размеру. В течение недели брюки мы заменили, но 
новых брюк необходимого размера на складе не было, поэтому подо-
брали бывшие в употреблении максимально хорошего качества. 
Срок поставки новых брюк – ноябрь.
/Анастасия Александрова, менеджер предприятия «Рентекс-Сервис»/

КОНТАКТ
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ПраǨдник ǰриǶодит
 āлижайшие недели в Выксе будут насыĹенными� 
металлургический завод отметит свое ���-летие�
Ā чтобы жители и гости города не запутались в программе 
мероприĿтий
 «ТерриториĿ ĎМĊ» публикует карту 
праздника

ДАТА

22–23 сентября 
Всероссийский фестиваль 
«Книгоград. Архитектура
интеллекта»

22 сентября
12:00–19:30 – акция по сбору 
книг для передачи в библиотеки.
12:15–13:00 – открытие фести-
валя.
13:00–13:40 – презентация 
книги «Господский дом Баташе-
вых-Шепелевых в Выксе. 250 
лет истории».
15:30–17:00 – круглый стол с 

участием руководителя Выксун-
ского литературного объедине-
ния «Слово» Алены Баикиной и 
писателя Сергея Литвинова.
17:00–18:00 – презентация 
краеведческого альманаха 
«Приокская глубинка».
18:30–19:30 – встреча с Серге-
ем Литвиновым и презентация 
новой книги.

23 сентября
12:30–13:30 – презентация 
книги «Железная логика Рос-
сии». Мастер-классы по литера-
турному творчеству. Викторина 
по мотивам «Свадьбы Кречин-
ского» Сухово-Кобылина от про-
фессора НГАСУ Татьяны Вино-
градовой.
13:00–14:30 – встречи с писа-
телями Екатериной Вильмонт, 
Анной Гончаровой, Ринатом Ва-
лиуллиным.
14:00–15:00 – награждение по-
бедителей юбилейных конкур-
сов.

14:00–15:30 – встреча с Серге-
ем Литвиновыми и мастер-класс 
по сочинению детектива.
14:30–15:30 – мастер-класс от 
театральной студии «Махаон» ДК 
имени Лепсе.
15:30–16:30 – диктант с участи-
ем Эммануила Виторгана, народ-
ного артиста РФ.
17:30–18:30 – творческая встре-
ча с писателем Захаром Прилепи-
ным. Литературный флешмоб.
19:30–21:00 – литературно-му-
зыкальная композиция «За все 
тебя благодарю» в исполнении 
Эммануила Виторгана.
21:00–21:30 – закрытие фести-
валя.

29 сентября
Концертгруппы «Мираж»

19:00 – выступление артистов. 
После концерта – праздничный 
салют. Вход свободный. 

! С подробной 
программой 
празднования 

25-летия ОМК
и 260-летия ВМЗ 
можно ознакомиться
на корпоративном 
портале
vsw.omk.ru.
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

АФИША  |  СЕНТЯБРЬ

ǃȷкса
Праздничные мероприятия
к юбилею ВМЗ

Подробная программа опубли-
кована на странице 11.

«Металлургия: тайна геометрии 
и света»

Выставка работ фотохудожни-
ка Михаила Розанова. Музей исто-
рии ВМЗ.

Мастер-классы в музее истории 
завода 

17 сентября – мини-альбом 
«Лето мое», бумагопластика.

24 сентября – интерактивная 
открытка-слайдер «Сюрприз», 
моделирование. 

Бал «Летучая мышь»
30 сентября – вальсы, поль-

ки, кадрили и другие историче-
ские танцы. Мастер-классы по 
танцам уже начались. ДК име-
ни Лепсе. 

«Драгоценный подарок» 
27 сентября, 18:00 – комедия 

1956 года. ДК имени Лепсе. Вход 
бесплатный.

Мероприятия в парке культуры 
и отдыха

17 сентября, 13:00 – детский 
творческий конкурс «Осенний 
бал». 

24 сентября, 12:00 – подведе-
ние итогов конкурса рисунков 
«Мой любимый парк». Прием ра-
бот до 20 сентября. 

Фотоконкурс «Осенняя прогул-
ка». Прием работ до 20 сентября.

Всемирный день музыки 
Внимание! Концерт с участи-

ем фортепианного квартета «Ди-
вертисмент» в музее истории за-
вода переносится с 29 сентября 
на 3 октября.

ǂлаǤовǦȵǦнск
День машиностроителя

22 сентября – профессиональ-
ный праздник машиностроите-
лей. Городской парк.

Спектакль
28 сентября – постановка «Гар-

нир по-французски» (Молодеж-
ный театр, Уфа). Городской ДК.

ǘǦляǢинск
«Дебаркадер»

14–19 сентября – фестиваль со-
временного искусства. В програм-
ме – показы фильмов, лекции, 
мас тер-классы, выступления му-
зыкальных коллективов, поэти-
ческое дефиле, читки новых теат-
ральных пьес, а также премьеры 
спектаклей.

Концерты
17 сентября – «Кармина Бура-

на» (сценическая кантата). Театр 
оперы и балета.

18 сентября – «80 лет на бис». 
Гала-концерт к 80-летию Челя-
бинской филармонии. Концерт-
ный зал имени Прокофьева.

21 сентября – «Фестиваль ду-
ховной музыки». К 680-й годов-
щине основания Киево-Печер-
ской лавры (Челябинский камер-
ный хор). Зал органной и камер-
ной музыки «Родина».

21 сентября – Сибирский рус-
ский народный хор (Новоси-
бирск). ДК железнодорожников.

Парад российского студенчества
16 сентября, 15:00 – парад. Сту-

денты пройдут по маршруту: пло-
щадь Ярославского – Кировка – 
площадь Революции. 

22–27 сентября – финал XI все-
российского конкурса интеллек-
та, творчества и спорта «Мисс и 
мистер студенчество России».

ǘто иǨмǦнилосȸ
в комǰании Ǩа �� лǦт�
ǘитайте в следуȺȵем номере гаǨеты.
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ǋниǤа
ǌиана Ǎориарти� ¡ǓаǪна моǦǤо муǧа�
Рекомендует
Людмила Монахова, 
библиотекарь центральной 
библиотеки Выксы

Ответьте не кривя душой: 
хотели бы вы все знать о 

своей второй половине? Или кое- 
что лучше оставить навсегда в 
прошлом? Книга Лианы Мориар-
ти «Тайна моего мужа» даст вам 

пищу для размышлений на эту 
тему.

Сюжет закручен с самого на-
чала – с момента вскрытия пись-
ма, в котором заключена тайна. 
Вернее, это всего лишь эпизод из 
жизни. И в то же время это тай-
на мужа. Мужа и отца троих де-
тей. Что делать с этим знанием, 
как выстроить новые взаимоот-
ношения на месте прежних? Как 

стать другими людьми, при этом 
не потеряв друг друга? Забыть, 
простить или отомстить?

Благодаря стараниям жены и 
матери Сесилии благополучная, 
образцовая семья пытается вы-
стоять против судьбы. Вы немало 
удивитесь, узнав, сколько тайн 
скрыто за вежливыми соседски-
ми улыбками. Читая книгу, я час-
тенько ловила себя на мысли о 

том, что некоторым тайнам луч-
ше остаться таковыми.

Книга Лианы Мориарти – это 
психологический роман с детек-
тивным сюжетом, написанный 
женщиной и для женщин. В нем 
много описаний нормальных се-
мейных отношений. Но между 
тем не покидает ощущение, что 
подобная история может случить-
ся и с вами.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

ǕранȲуǨȷ на ǔралǦ
Увидеть Ĵранцузскую арĵитектуру можно и не выезжаĿ за границу�
Ďб Ľтом свидетельствует снимок Ċирилла Ċорнилова
 начальника
одного из цеĵов «Трубодетали»� đооружениĿ Ĵабрики
 построенной 
в конце 5&5 века Ĵранцузской добычной компанией
 соĵранились в 
ėелĿбинской области и по сей день�


